

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan di SMA Hang Tuah 5 Sidoarjo terkait upaya guru PAI dalam menanamkan karakter toleransi, maka secara keseluruhan dapat disimpulkan sebagai berikut :

1. Guru di SMA Hang Tuah 5 Sidoarjo memiliki upaya dalam menanamkan karakter toleransi beragama yaitu a.) melakukan pembiasaan seperti salam hormat yang dilakukan oleh siswa saat masuk kelas, b.) memberikan pembelajaran toleransi dalam kelas dengan metode konvensional, c.) memberikan motivasi perihal toleransi kepada sesama, d.) mengajak peserta didik untuk mengikuti kegiatan keagamaan bersama disekolah.
2. Terdapat faktor pendukung dalam penanaman karakter toleransi beragama yaitu a.) terdapat peraturan dari sekolah untuk menghargai sesama, b.) terdapat dukungan dari guru dengan memberi himbauan dan nasehat, c.) mendukung kegiatan keagamaan di sekolah sesuai dengan agama masing-masing.
3. Terdapat hambatan dalam penanaman karakter toleransi beragama di SMA Hang Tuah 5 Sidoarjo yaitu a.) dari beberapa peserta didik yang masih belum bersifat toleran dengan memercandai teman untuk

melakukan ibadah yang tidak sesuai dengan agama yang dipeluk, b.) fasilitas ruang ibadah dari sekolah untuk warga sekolah non muslim yang dirasa kurang karna tidak memiliki ruang khusus melainkan memakai ruang perpustakaan untuk bergantian melakukan ibadah keagamaan.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian, maka peneliti ingin memberikan saran-saran sebagai berikut :

### 1. Bagi lembaga

khususnya di SMA Hang Tuah 5 agar meningkatkan kalaborasi dengan orangtua dalam menanamkan karakter toleransi agar peserta didik dalam keseharian terbiasa bersifat toleran agar terbawa dalam kehidupan sehari-harinya,selanjutnya sekolah hendaknya memperhatikan sarana dan prasarana keagamaan yang ada disekolah

### 2. Bagi peneliti selanjutnya

Berdasarkan hasil penelitian ini, maka peneliti menyarankan untuk penelitian selanjutnya melakukan penelitian terkait upaya guru yang lebih kreatif dalam menanamkan karakter toleransi. sehingga dapat menambah wawasan dan pengetahuan tentang upaya guru dalam menanamkan karakter toleransi pada siswa di sekolah

